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会 議 の 概 要 

開会 １５時２９分 

 

開  会 

教 育 長（田中政文君）出席委員、全員でありますので、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第１４条第３項の規定に基づき、会議は成立いたします。 

  それでは、ただ今より令和５年第８回藤岡市教育委員会定例会を開会します。 

  初めに、議事録署名人の指名を行います。藤岡市教育委員会会議規則第２０条第１項

に基づき、温井書記を指名します。 

 

 

日程第１ 第７回定例会の議事録の承認 

教 育 長（田中政文君）日程第１、第７回定例会の議事録の承認でございますが、各委員

におかれましては、訂正箇所等がありましたらお願いします。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）第７回定例会の議事録を承認することで、よろしいでしょうか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）第７回定例会の議事録は承認されました。 

 

 

日程第２ 教育長の諸報告 

教 育 長（田中政文君）日程第２、教育長の諸報告についてですが私から報告します。 

教 育 長（田中政文君）最初に教育総務課です。 

  本年度の学校施設関係の主な工事等についてですが、美九里東小学校と美九里西小学

校の体育館改修工事は７月３日に入札が執行され、美九里東小学校については、屋根や

床等の改修を行う建築工事は株式会社豊田工務店、照明設備等の更新を行う電気設備工

事は株式会社ユーデンシステム、トイレ等の改修を行う機械設備工事は株式会社大橋設

備が落札しました。美九里西小学校については、建築工事は関口廣建設株式会社、電気

設備工事は岩井電気工事株式会社、機械設備工事は株式会社大橋設備が落札いたしまし

た。それぞれ１２月末に完了予定であります。 

  藤岡第二小学校校長室と西中学校校長室の冷暖房設備更新工事は７月６日に見積合わ
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せを行い、藤岡第二小学校は染谷工業株式会社、西中学校は根本設備株式会社が採用と

なりました。それぞれ８月末に完了予定であります。 

  また、東中学校の公共下水道接続工事と西中学校の受水槽更新工事は７月１８日に入

札が執行され、東中学校の公共下水道接続工事は株式会社大橋設備が落札しました。１

０月下旬に完了予定であります。西中学校の受水槽更新工事は根本設備株式会社が落札

しました。１１月中旬に完了予定であります。 

  今後、関係者と十分調整を図りながら、事故のないように進めてまいります。 

  次に学校教育課です。 

  ７月７日の日野小学校で１学期の計画訪問を終えました。日野小学校でも児童主体の

授業づくりに取り組んでおり、「これまで」の学びを児童が思考のヒントとする、学び

のつながりを踏まえた授業づくりを行っていました。 

  コミュニティ・スクール関係では、いじめ問題解決に向けた教育懇談会が７月１２日

に西中学校区で開催されました。まず生徒会から学校でいじめ防止の取組みが発表され、

続いて大人がいじめ防止のためにできることを子どもに負けない熱量で話し合っており

ました。 

  子どもたちの安全確保に関しては、熱中症予防のためＷＢＧＴという暑さの指数が３

１度以上のときには、校庭に出さなかったり、プールでの水泳を中止にしたりしました。

新型コロナウイルス感染症予防にも努めてきましたが、７月中旬以降、子どもの陽性者

が急増した小中学校があり、９つの学級が閉鎖となりました。 

  また、７月１４日より中学校区ごとに通学路の安全点検を実施しています。県や市の

道路管理所管課、警察等と連携し、子どもたちの安全な環境づくりを進めたいと思いま

す。 

  最後に中体連ですが、７月１５日から１７日にかけて藤岡多野夏季大会が行われ、各

会場で熱中症に気をつけながら熱戦が繰り広げられておりました。２８日から県大会が

開催されます。 

  次に生涯学習課です。 

  ７月１日、藤岡市民ホールにおいて、少年の主張藤岡市大会を開催いたしました。各

中学校より推薦された２１名が、日頃の生活の中で感じていることや思いを発表しまし

た。最優秀賞の３名は、８月５日に高崎市榛名文化会館エコールで開催される西部地区

大会へ出場します。 

  ７月１１日には、青少年センター運営協議会を開催し、令和４年度の事業報告及び令

和５年度の事業計画が承認されました。青少年健全育成と非行防止のため、関係機関と
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連携を図りながら様々な活動に取り組んでまいります。また、７月２２、２３日と８月

６日までの土・日の４日間、青少年センター補導員１４人による学習支援教室を開催し

ます。支援内容は、小中学生の夏休みの宿題、理科・社会科の自由研究などです。 

  ６月の総合学習センター利用状況については、文化施設利用２４９団体２，７９４人、

体育施設利用１７４団体３，１０６人で、合計４２３団体５，９００人でありました。 

  次に文化財保護課です。 

  世界遺産高山社跡では、６月１４日に文化庁調査官に高山社跡の現在の状況と保存修

復について説明し、指導をいただきました。現在、昨年度の繰越事業であります高山社

跡の復原実施設計では、高山社跡のような養蚕建築は開口部が多いので、耐震補強で難

航しており、再検討を実施しています。 

  ６月２９日に三波川（サクラ）樹勢回復委員会が開催され、各委員から桜山で実施し

ている調査の報告をいただき、情報共有と樹勢回復の今後について検討いただきました。 

  ７月３日、三市合同中級職員研修で高崎商科大学の熊倉先生の講義に準じて、高山社

跡、藤岡歴史館でレクチャーを実施しております。 

  埋蔵文化財関係では、７月１０日から埋蔵文化財包蔵地の開発照会をオンライン化し、

来庁いただかなくともホームページから必要事項を記入し、送信することで照会できる

ようになりました。 

  ６月の高山社跡及び藤岡歴史館の入場者数は、高山社跡が２，２７０人、藤岡歴史館

は７３７人でありました。また、デジタル博物館６月のアクセス数は３，１６９件であ

りました。 

  次にスポーツ課です。 

  大会関係では、６月２０日に開幕した第２０回藤岡市長杯古希軟式野球大会は、８日

間のトーナメント方式により開催され、３４チームの出場で７９５人が参加しておりま

す。７月に入り１日に第４５回藤岡市民新人テニス大会、２日に第５２回藤岡市卓球ク

ラブ大会兼第４６回藤岡市レディース卓球大会、第６９回藤岡市民柔道大会、９日に第

４４回藤岡市民ハンドボール大会、第５１回藤岡市社会人サッカー大会、１５日に第３

１回藤岡市スポーツ少年団軟式野球低学年大会、２２日に第４５回藤岡市民小中学生テ

ニス大会が開催され、合計で１，５４１人が参加しております。 

  教室関係では、知的障がい者水泳教室、日常生活筋力アップ教室、親子バドミントン

教室など、７月は４教室を実施し９８人が参加しております 

  次に学校給食センターです。 

  ７月１９日をもちまして、１学期の学校給食が終了しております。藤岡市地区赤十字
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有功会より未来を担う子どもたちの健康と、給食が楽しい時間になればと日本赤十字社

マスコットキャラクターのパッケージに入った海苔を寄付していただきましたので、最

終日１９日の食育の日に合わせて提供しております。 

  ６月分の学校給食費ですが、６月３０日に口座振替を実施し、７９件の振替不能があ

りましたので、７月１０日付けで督促状を発送しております。 

  最後に図書館です。 

  第１回図書館協議会を６月３０日に開催し、令和４年度貸出状況及び事業報告、令和

５年度事業計画の説明を行い、承認されました。 

  ７月７日には図書館講座「源氏物語と女性たち」を開催し、４３名の参加がありまし

た。講演後のアンケートでは「源氏物語の世界を深く味わえた」「学生時代に戻ったよ

うなひと時で楽しかった」等の感想が寄せられております。 

  夏休みの企画事業としては、７月２７日に夏休み映画上映会、７月２９日に読書感想

文書き方教室、８月１９日にあそびの学校紙芝居の出前公演を開催します。 

  ６月の利用状況は、開館日数２６日、入館者数９，９１２人、貸出冊数２６，５１１

冊でありました。学校巡回文庫は８校を巡回し、利用児童数４８６人、貸出冊数１，５

４１冊でありました。電子図書館は、ログイン数８６４人、貸出冊数６８４冊という状

況でございました。 

  以上、教育長報告といたします。 

教 育 長（田中政文君）ただ今の諸報告について、ご質問がありましたらお願いします。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）質問もないようでございますので、教育長の諸報告を終わります。 

 

 

日程第３ 議案第４０号 藤岡市いじめ問題調査委員会委員

の委嘱について 

教 育 長（田中政文君）日程第３、議案第４０号、藤岡市いじめ問題調査委員会委員の委

嘱について事務局より説明をお願いします。 

学校教育課長（大塚崇君）議案第４０号について朗読及び概要を説明する。 

（説明内容）藤岡市いじめ問題調査委員会は、藤岡市いじめ問題調査委員会条例第２条に

おいて、いじめ防止対策推進法第２８条第１項に規定する重大事態に係る事実関係を明

確にするための調査を行うこと、教育委員会に対し、いじめの防止、いじめの早期発見

及びいじめへの対処のために必要な助言等を行うことを所掌事務として行うことが規定
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されています。 

  委員の委嘱については、第４条に弁護士、医師、臨床心理士、学識経験者のうちから

教育委員会が委嘱するとあり、任期は２年とし、委員の欠けた場合の補欠委員の任期は

前任者の残任期間とすると規定されています。 

 

個人情報に係る部分を省略 

 

教 育 長（田中政文君）ただ今、事務局より議案第４０号について説明がありました。こ

れについてご質疑又はご意見がありましたらお願いします。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）ご質疑がありませんので、質疑を終了いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第４０号について承認することにご異議ございませんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、議案第４０号、藤岡市いじめ問題調査

委員会委員の委嘱については、原案のとおり承認されました。 

 

 

日程第４ 議案第４１号 令和６年度から使用する小学校教

科用図書の採択について 

教 育 長（田中政文君）日程第４、議案第４１号、令和６年度から使用する小学校教科用

図書の採択についてですが、本案件については、藤岡市情報公開条例第６条第３号に該

当いたしますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書

き及び藤岡市教育委員会会議規則第１７条ただし書きの規定により、議事を非公開とい

たしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、本案件については非公開といたします。

それでは事務局より説明をお願いします。 

学校教育課長（大塚崇君）議案第４１号について朗読及び概要を説明する。 

（説明内容）別添の資料の３枚目、４枚目が裏表になっておりますけれども、こちらの一

覧の表をご覧ください。 

  教科書を採択するということにつきまして、令和６年度から４年間、小学校で使用す
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る教科書の採択をお願いするということでございます。採択につきましては、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律、また義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関す

る法律に基づいて行われております。教科書は正式には教科用図書といいますけれども、

義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律により、小学校では無償で給与さ

れています。 

  教科書は複数の教科書会社から出版されており、その中からその地域の子どもたちに

適した教科書を選ぶことを採択と申します。この採択ですけれども、お配りしてある１

枚目の資料の下から２番目の四角、まず採択地区協議会を地域ごとに設け、その下にあ

りますように、調査員会で調査をし、各種目１種、各教科１社を選定し、それを受け、

その上の四角にあります市町村教育委員会において各種目１種を採択するものです。 

  ２枚目の上の四角にありますように、藤岡市は富岡、安中、多野郡、甘楽郡と共に西

毛第二採択地区となっておりまして、ここに所属する市町村立の全ての小中学校で、教

科ごとに同じ教科書を４年間、今回は令和６年度から令和９年度まで使用するというこ

とになります。ちなみに中学校は令和２年度に採択したものを来年度まで使用いたしま

す。先日の西毛第二採択地区協議会において、３枚目以降の一覧表のとおり、各種目１

種が選定されましたので、本日は採択地区協議会で選定された教科書を採択していただ

きたいと思っております。 

  それではこの後、２０分ほど時間を取りたいと思います。後ろに全会社の教科書を並

べておりますので、こちらの一覧表を見ていただきながら、小学校の教科用図書をご覧

いただければと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

閲覧（１４分） 

 

学校教育課長（大塚崇君）それでは閲覧いただき大変ありがとうございました。なお、別

添の資料は、８月３１日までは非公開となっておりますので、この会議終了後に回収さ

せていただきたいと思います。 

教 育 長（田中政文君）ただ今、事務局より議案第４１号について説明がありました。こ

れについてご質疑又はご意見がありましたらお願いします。 

  高橋委員。 

委  員（高橋祐紀君）最終的に採択されるまで、話し合いが行われたと思いますが、ど

ちらが良いかといった話し合いが行われたのか、話し合いというよりはアンケートなど

数字で決まっていくのか、その辺の経緯を聞かせていただければと思います。 
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教 育 長（田中政文君）学校教育課長。 

学校教育課長（大塚崇君）別添資料の１枚目になりますけれども、一番下に調査員会がご

ざいます。こちらに西毛第二地区の各学校から各教科の教員が集められまして、今まで

４回行ってきました。その４回の中で先生方が協議をして、この西毛第二地区にはこの

教科書がいいだろうということで、各１種が決定されたということでございます。です

から、校長を含めて各教科の代表の教員が集まって決めたということです。 

教 育 長（田中政文君）他にご質疑はありませんか。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）ご質疑がありませんので、質疑を終了いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第４１号について承認することにご異議ございませんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、議案第４１号、令和６年度から使用す

る小学校教科用図書の採択については、原案のとおり承認されました。 

 

 

閉  会 

教 育 長（田中政文君）以上で、本委員会に提出されました議案の審議は全て終了しまし

たので、本日の会議を閉会します。 

閉会 １６時６分 

以上、この議事録が正確であることを証します。 

 令和５年８月２４日 

 

教育長  田 中 政 文   

 

書 記  温 井 謙 人   


